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Anwesend: Robert Kolb (Noser Young) , Naim Kazimi (Swiss Casinos), Reto Steiger (Santis), Barbara Bisko (ÜK 
Leiterin), Patrick Müller (UBS), Dominique Pfeiffer (ZKB), Yatushaa Vigneswaran (SwissRe), Jonas 
Schweizer (Swisscom), Jaime Oberle (BBW), Maria Straub (Kanton ZH) 

Entschuldigt Barbara Jasch (ZLI) 

Protokoll der letzten Sitzung  

Das Protokoll vom 26.4.2023 wird genehmigt und verdankt 

Best Practice (Erfahrungsaustausch) 

› BBW: Aktuell führen sie 2 Klassen mit total 36 Lernenden. Soweit positive Erfahrungen gemacht. Die Lernenden 
sind motiviert und machen mit. EDB-ler sind aufgeschlossener, aufgeweckter und vernetzter im Vergleich zu den 
anderen Berufen. 

Schwachstelle: ICT-Kenntnisse sind etwas schwach. IT-Basics fehlt (Phyton, Datenmodellierung, einfaches 
Programmieren wäre wünschenswert). Schreib- und Lesekompetenz ist unterschiedlich. Bei der Schreibkompetenz 
sind sie gut unterwegs, bei der Lesekompetenz eher weniger. 

Jamie Oberle wird uns eine Kompetenzenliste vorbereiten  evtl. im Leitfaden einbinden? 

› üK Leiterin: Motivierte und aufgeweckte Lernende. Auch hier fehlt IT-Basic. Letze Woch haben sie mit üK 376 
gestartet. 

Schwachstelle: die Lernenden haben Schwierigkeiten beim Recherchieren/Suchen von Informationen. Meistens 
kommen sie nicht weiter und wissen nicht wie weiter. 

Profil EDB: muss offener sein, sozial und interaktive kommunizieren können. 

› Swisscom: beim Experience Day haben die Lernende ein gutes Feedback abgegeben. Einige sind bereits 
tatkräftig unterwegs, andere sind noch im «Lernpfad» (Theorie) unterwegs. Nach 3 Mt. haben nun alle die 
Möglichkeit ein Projekt zu übernehmen bzw. bei einem Projekt teilzunehmen. Profil sind unterschiedlich, einige 
wollen eher sehr technische Projekte übernehmen andere nicht. 

› UBS: Sie führen das Basislehrjahr im Hause. Sehr offenes Profil, aber auch hier sind die IT-Basics eher tief. Sie 
bilden sie weniger im technischen Bereich aus.  

› Swiss Re: Sie haben die Lernenden im Basislehrjahr beim ZLI. Es läuft soweit gut. 
› Kanton ZH: 3 Lernenden haben im Basislehrjahr beim ZLI gestartet. Eine Lernende hat bereits die BMS verlassen, 

weil 1-2 Fächer Bilingue sind. 

Rekrutierung / Selektion 

› Swiss Casinos: wird im 2024 1 EDB Lehrstelle anbieten 
› Santis Training: wird im 2024 auch 1 EDB Lehrstelle anbieten. Bei der Rekrutierung bekommen der/die 

Kandidat/in kleine Testaufgaben 
› Noser Young: 3 sind vorgesehen, Start mit der Ausbildung eher technisch (wie Appli). Die Rekrutierung findet 

jedoch bei den Partnerfirmen statt.  
› UBS AG: 3 – 5 -  eigene und einige noch von Partnerfirmen. Sie sollen einen Technik-Approach haben, aber die 

wirtschaftliche BMS absolvieren 
› ZKB : wird 2 Lehrstellen für 2024 anbieten 
› Kanton Zürich: wird 2 – 3 Lehrstellen für 2024 anbieten. 
› SwissRe: Rekrutierung ist abgeschlossen, 2 haben für 2024 zugesagt. Allenfalls kommt noch 1 hinzu. 
› Swisscom: Rekrutierung ist abgeschlossen. Sie haben 11 für Zürich; 22 gesamthaft Ost 
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Bezüglich Qualität ist bei allen sehr unterschiedlich. Es hat teilweise sehr gute Kandidierende, aber auch solche, die 
gar nicht passen. Bei den Bewerbenden ist der Anteil Frauen/Männer +/- 50:50. Gemäss BBW ist der aktuelle 
Frauenanteil bei den EDB 1/3. 

Einsatzplanung: wo werden die Lernenden eingesetzt 

› ZKB: Rotationen innerhalb vom Betrieb, 3-4 Einsätze, gemischt technisch wie auch kaufmännisch 
› Kanton Zürich: sind sie in diversen Direktionen und Ämter im Einsatz, innerhalb der Direktion oder Amt rotieren 

sie.  
› UBS: die Lernenden können, die wie bei Swisscom die Einsätze selbst wählen/steuern. UBS hat die 

Handlungskompetenzen den Ausbildungsbetrieben (Abteilungen) vorgestellt. Die Betriebe melden zurück, was sie 
abdecken können. 

› ZKB: läuft ähnlich ab wie bei UBS 

Arbeitsthema 

Themenspeicher für spätere Meeting: 

› BMS: wirtschaftliche oder technische BMS 
› BMS: Bilingue (Standard?) 

Diverses und Informationen OdA 

Keine Infos, aufgrund der Abwesenheit von Barbara Jasch 

Pendenzen 

Weitere Mitglieder für die nächste Fachgruppensitzung am 23.4.2024 einladen 
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